
順位 １ 質問者 ９番 大槻和弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　防災対策について

(1) 災害ボランティアの活用について

ア 災害ボランティアに対する市の認識について

イ 災害時のボランティア受入体制について

(2) 災害協定について

ア 災害協定締結の状況と連携について

イ 今後の取組みについて

２ 　南区の課題について

(1) 南区合同庁舎の大規模改修について

(2) 相模原南警察署の移転整備について

(3) 南保健福祉センターについて

(4) 相模大野駅周辺の交通課題について

ア 夜間のタクシー滞留場所の確保について

イ 観光バス乗降場所の確保について

(5) 横浜水道道緑道の環境整備について

３ 　地域の生活道路について

(1) 私道の寄附受納に伴う市道認定件数の推移について

(2) 私道の寄附要件の緩和について
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順位 ２ 質問者 ２４番 桜井はるな（市民クラブ） （一括・一問一答）

１ 　本市の風しん予防接種について

(1) 経緯と評価について

(2) 今後の方針について

２ 　小児医療費助成制度について

(1) 助成対象年齢を高校３年生まで拡大することについて

(2) 高校３年生まで拡大した場合の影響について

３ 　小中学校での安全対策について

(1) 市内小中学校での事故について

(2) 安全で安心に向けた学校改修について

(3) 自然災害に対する行事決行判断の危機管理指針について

順位 ３ 質問者 １６番 後田博美（公明党） （一括・一問一答）

１ 　感染症対策について

(1) 風しん対策について

(2) 乳幼児の任意予防接種に対する費用助成について

２ 　性的少数者への理解促進について

(1) 市民への理解促進と当事者への支援について
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(2) 教員への研修について

３ 　母子保健事業について

(1) 不妊・不育症について

(2) 乳幼児健康診査について

４ 　児童生徒の携行品について

(1) 文部科学省からの通知を受けて市としての対応について

順位 ４ 質問者 １２番 山下伸一郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　高齢者等の移動支援について

(1) 買い物支援について

ア 商店街やスーパー等までの移動支援について

イ 移動販売について

(2) 高齢者等の移動に係る福祉サービス支援について

２ 　コミュニティバスの運行について

(1) 地域から要望が強まっている背景について

(2) 運行継続条件を緩和し、高齢者等が行きたいところに行ける手助けを

３ 　麻溝台・新磯野地区整備推進事業（Ａ＆Ａ）について

(1)  事業の進捗状況について

(2) 生活支援系ゾーンについて
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(3) 道路の安全性について

(4) 市主催の周辺住民説明会の開催について

(5) 周辺住民の方たちや、事業により新たに居住される方たちの生活環

境の向上について

４ 　国民健康保険税の子どもの均等割額の軽減について

(1) 子育て支援に逆行する均等割制度について

(2) 子どもに係る均等割額の減免制度の創設を

順位 ５ 質問者 １９番 古内明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　歳入確保に向けた取組みについて

(1) 歳入確保のための施策と効果について

(2) 歳入確保策をおこなう上での費用対効果について

２ 　本市の災害対応体制について

(1) 自主防災組織との連携強化について

(2) 選挙執行時の災害対応体制について

(3) 被災地への職員派遣について

(4) 避難所の環境整備について

３ 　東清掃事業所跡地の活用について

(1) 現在の状況について
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(2) 地域からの跡地利用の要望について

(3) 今後の方向性と次期総合計画への位置づけについて

順位 ６ 質問者 １０番 鈴木晃地（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　都市計画道路の有効活用について

(1) 都市計画道路における未整備区間の進捗状況について

(2) 現状の管理方法について

２ 　空家等対策特別措置法における空き家について

(1) 倒壊の危険性がある空き家の把握数について

(2) 空き家への対応について

３ 　カラスへの餌付け対策について

(1) 市民生活への被害数及び相談件数について

(2) 餌付けへの対応と対策について

４ 　学校環境について

(1) 休日の連絡体制について

(2) 水分補給について
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順位 ７ 質問者 ２５番 関根雅吾郎（市民クラブ） （一問一答）

１ 　税収アップ等政策について

(1) 喫煙所等での広告収入や今年度予算での市内たばこ税約４５億円に

ついて

(2) 軽自動車税について

(3) 軽油引取税交付金について

２ 　学校給食センターについて

(1) 食材の購入について

(2) 輸送費用が業者により違いが生じることについて

３ 　通学路等の安全について

(1) 学校周辺の危険ブロック等の点検について

(2) 学校内のブロック等のひび割れが、そのまま放置されていたことに

ついて

順位 ８ 質問者 ６番 宮崎雄一郎（無所属） （一括・一問一答）

１ 　市民が主役のまちづくりについて

(1) 市民が主役のまちづくりの考え方について

２ 　市政運営について
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(1) 税源涵養の取組について

(2) 施策の優先順位の考え方について

３ 　２０４０年問題について

(1) 市としての基本的な考え方について

(2) 個別分野の課題について

順位 ９ 質問者 １５番 臼井貴彦（市民クラブ） （一括・一問一答）

１ 　これからの公共施設マネジメントについて

(1) 公共施設カルテの活用について

(2) 住民合意のあり方について

２ 　広域交流拠点周辺の道路ネットワークについて

(1) 都市計画道路宮下横山台線について

(2) 都市計画道路宮上横山線と小原踏切について

(3) 氷川通りの電線共同溝について

(4) 相模総合補給廠北側外周道路について

３ 　国有地の有効活用について

(1) 市内に点在する国有地について

４ 　英語教育の推進について

(1) 外国人英語指導助手（ＡＬＴ）について
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順位 １０ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　総合計画等の策定と市民との合意形成について

(1) 次期総合計画の地域別計画について

ア 人口減少や成熟した社会における公共サービスのあり方について

イ 市民との合意形成を図っていくために

ウ ２２地区ではなく３区計画にした理由は

(2) 立地適正化計画の策定と方針について

ア 策定にあたっての基本的な姿勢について

イ 進め方について

ウ 計画を策定するメリットについて

(3) 公共施設マネジメントの取り組みについて

ア 進捗状況と今年度の取り組みについて

イ ３つの長寿命化計画との整合性について

ウ 今後の進め方について

２ 　誰もが安心して暮らせる住環境を

(1) 成熟した時代のセーフティネットの考え方は

ア 困窮や孤立に陥るリスクを減らすために

イ 社会保障の充実と財源について

(2) 現住宅基本計画の総括について

(3) 次期住宅基本計画について
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(4) 市営住宅のあり方について

ア 団らん室等を活用し、「（仮）地域の保健室」の開催を

イ 新たな市営住宅の確保については

(5) 民間住宅の活用と安心できる住環境をつくるために

ア 市で居住支援協議会設置を

イ 誰もが安心できる住環境づくりを

３ 　津久井地域全体の活性化に資する金原地区の新拠点整備を

(1) 特産祭の総括とこれまでの取り組みについて

(2) 今年度の取り組みについて

(3) 拠点整備により効果を期待するエリアについて

(4) 小さな拠点づくりの手法を活用するメリットと課題は

(5) 拠点整備の考え方と今後のスケジュールについて

ア 交流人口の圏域の設定について

イ 観光資源の育成と発掘については

ウ 定住支援のための住宅施策等、他の施策については

エ 今後のスケジュールについて

順位 １１ 質問者 ２０番 寺田弘子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　健康づくりの実践について
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(1) さがみはら健幸ポイント制度について

ア これまでの取組の成果と課題について

２ 　社会的養護について

(1) 児童虐待について

ア 虐待相談・通告件数の増加に対する対応状況について

イ 警察との更なる連携強化について

(2) 社会的養育推進計画の策定について

ア 里親委託の推進について

イ 自立支援施策の充実について

３ 　共にささえあい生きる社会について

(1) 視覚障害者への支援について

ア 視覚障害者情報センターについて

イ 選挙公報の点字版について

(2) 聴覚障害者への支援について

ア 相談体制について

イ 夜間・緊急時の対応について

４ 　安全・安心のまちづくりについて

(1) 事業所におけるブロック塀等の安全対策について

５ 　小児ワクチンの再接種費用助成について

(1) 小児ワクチン再接種費用助成制度の考えについて

10



順位 １２ 質問者 ２７番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　相模原駅北口周辺の整備について

(1) 相模総合補給廠共同使用区域・一部返還地のブロック塀等の安全対

策について

(2) 南北・東西道路について

(3) スポーツ・レクリエーションゾーンの整備工事について

２ 　防災減災・安全安心のまちづくりについて

(1) 学校屋内運動場の空調整備及び安全対策について

(2) Ｗｅｂ版さがみはら防災マップについて

(3) 公園園内灯のＬＥＤ化について

３ 　就労支援について

(1) ユニバーサル就労支援について

(2) 本市の障がい者雇用の取り組みについて

(3) 働き方改革推進に伴う市内中小企業のサポートについて

４ 　グローバル都市さがみはらを目指して

(1) 本市経済の活性化と観光施策について

(2) ２０２０東京五輪をはじめとする世界規模の競技大会開催に向けて
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順位 １３ 質問者 ４番 石川達（市民クラブ） （一括・一問一答）

１ 　災害救助法の改正に伴う諸課題について

(1) 災害救助法の改正による本市の対応について

(2) 災害時の応急仮設住宅について

ア 建設候補地の選定状況について

イ 災害時の応急仮設住宅の必要数の想定と木造仮設住宅のメリット

について

(3) 建設技能者の育成について

２ 　中小企業の支援等について

(1) 中小企業技術者育成支援制度について

(2) 中小企業の経営支援について

(3) 業務系企業の誘致について

３ 　地域の安全・安心について

(1) こどもの交通安全対策について

(2) Ｙナンバー車の交通安全対策について
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順位 １４ 質問者 １３番 松永千賀子（日本共産党） （一問一答）

１ 　農業振興について

(1) 食料自給率向上の必要性と本市の現状、取り組みについて

(2) 新規就農者への支援の現状、「農業次世代人材投資事業」の中間評

価制度導入と市の判断基準について

(3) 定年後に就農する人にむけての施策の拡充について

(4) 営農継続の課題と取り組みについて

(5) 食育への取り組みについて

２ 　小学校給食の「親子方式」について

(1) 検討課題とした経過について

(2) 親子方式への転換の理由について

ア 「効率化」の考え方について

イ 児童数減少と学級規模のあり方について

(3) 「子学校」の給食のあり方について

(4) 次期総合計画との関係について

順位 １５ 質問者 ３２番 中村昌治（自民党相模原） （一問一答）

１ 　想定外とならない為に
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(1) 南関東、東海、南関東地域直下、大正関東タイプ地震への対応につ

いて

ア それぞれの地震の本市の被害想定は

イ 市内ダム周辺の山の安全性は

ウ 相模川の津波遡上の想定は

エ 市内の電力供給の状況と計画停電について

(2) 箱根山、富士山噴火時の対応について

ア 本市の火砕流、火山灰の人的、建物、交通、農林業等被害想定に

ついて

イ 小中学校での対応について

(3) 中央自動車道の橋梁部分の安全性について

ア 安全性は確保されているのか

イ リニューアル工事の対象となっているのか

２ 　潤水都市さがみはらフェスタについて

(1) 開催の効果は

(2) さがみはらぁ麺グランプリについて

３ 　メディアを活用した市のＰＲについて

(1) エフエムさがみの更なる活用について

(2) Ｊ：ＣＯＭの活用について
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順位 １６ 質問者 ３５番 栗原大（市民クラブ） （一括・一問一答）

１ 　児童虐待について

(1) 公認心理師の配置による効果と条例化について

２ 　進学奨学金について

(1) 給付型奨学金の拡充について

３ 　結婚・子育て支援について

(1) 若者をサポートする「結婚・子育て支援」の条例化について

４ 　児童クラブについて

(1) 対象児童の６年生への引き上げについて

５ 　出産育児一時金について

(1) 出産育児一時金の増額について

６ 　肝炎ウイルス検診の普及について

(1) 全年齢の検診無料制度の普及について

７ 　医療的ケア制度について

(1) 支援が必要な子供の就園、就学先に看護師を配置する制度について

順位 １７ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　性の多様性への理解促進について
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(1) 人権施策推進指針及び男女共同参画プラン２１の改定について

(2) 性的少数者の不利益の解消について

ア 相談窓口について

イ 同性カップル等の国民健康保険加入について

ウ パートナーシップ制度について

２ 　遊ぶことは生きること～冒険遊び場について

(1) 冒険遊び場の意義をどう認識しているか

(2) 拡充に向けた取り組みを

３ 　人口減少時代に「人に選ばれるまち」とは

(1) 市民との合意形成のあり方について

順位 １８ 質問者 ３１番 阿部善博（自民党相模原） （一問一答）

１ 　更なる行財政改革の推進について

(1) 第２次さがみはら都市経営指針について

(2) 人口・税財政推計について

(3) 情報システムの利活用について

(4) 収入確保策としての資産の活用と地方債ＩＲの取組について

(5) 大学、企業、シンクタンクとの積極的な連携について

(6) 地方六団体から地方八団体としての活動に向けての取組について
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２ 　現在の気象状況をめぐる課題について

(1) 消防職員、消防団員、被災者・避難者等の安全対策について

(2) 気象警報等の現状と改善への取組について

３ 　道路行政について

(1) 谷口陸橋の渋滞対策と周辺道路の安全確保策について

(2) 中和田交差点と周辺道路の課題と対策について

(3) 町田市とのアクセスについて

順位 １９ 質問者 ４１番 加藤明徳（公明党） （一括・一問一答）

１ 　第２次さがみはら都市経営指針・実行計画の重点取組項目について

(1) 事務事業の精査・見直し等の現在の取組状況について

(2) 平成３１年度に向けた見直しについて

２ 　高齢者肺炎球菌ワクチン予防接種について

(1) 予防接種の状況について

(2) 対象者等への周知方法について

(3) これまでの予防接種の効果及び今後の制度の動向について

３ 　道路行政について

(1) 都市計画道路相模原二ツ塚線の整備について

(2) 道路照明灯の設置について
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(3) 交差点改良について

４ 　空家対策について

(1) 空家等対策計画の具体的施策の実施状況について

(2) 今後の空家等対策計画の考え方について

(3) 住宅政策としての空家対策の考え方について

５ 　大規模災害時の保健医療体制について

(1) 災害医療コーディネート研修会の取組に向けた状況について

(2) 大規模災害における保健医療の総合調整について

順位 ２０ 質問者 ３８番 江成直士（市民クラブ） （一括・一問一答）

１ 　非常勤職員制度の改正について

(1) 会計年度任用職員制度の導入に伴う期末手当の支給について

(2) 臨時的任用職員の今後の任用のあり方について

(3) 会計年度任用職員制度の導入に伴う事務・システムの変更について

(4) 退職教員が任用される非常勤特別職の見直しについて

(5) 学校現場の常勤代替教職員等の処遇の見直しについて

(6) 会計年度任用職員制度の導入に係る人事委員会の対応について

２ 　学校における業務改善について

(1) 学校における業務改善への目標と取組、進捗状況について
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(2) 学校教職員の勤務実態把握、役割分担の明確化について

(3) 部活動のあり方について

(4) 給食費の公会計化について

(5) 学校における業務改善方策の計画的な推進について

順位 ２１ 質問者 ４７番 山岸一雄（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　シティプロモーション戦略について

(1) シティプロモーション戦略の評価と課題について

(2) 本市の事業やポテンシャルなどの発信について

２ 　女性活躍推進法制定後の取組について

(1) 市内事業所の女性管理職について

(2) 本市の特定事業主行動計画について

ア 管理職に占める女性職員の状況について

イ 本市のメンター制度の活用について

３ 　人口減少社会の進行と自治体の対応について

(1) スマートシティへの取組について

(2) 自治体における働き方改革について

４ 　地域医療の充実について

(1) メディカルセンターの有効活用について
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５ 　県との連携強化による土木事業の促進について

(1) 職業大跡地における道路計画について

(2) 境川における河川改修の促進について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民クラブ、公明党相模原市議団は公明党、

颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党、会派に属していない議

員については無所属と表示しています。
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